



INTERCULTURALIDAD

La Nueva frontera de la Medicinas

1 Inter-Karla-Uds

La nueva frontera de la medicina.

Un termino ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina: Interculturalidad derivado de la antropología, paulatinamente con el creciente uso del término en otros contextos y ámbitos se ha ido decantando hacia uno que aparenta ser más preciso y orientado hacia la medicina: Interculturalidad en Salud.

Ese ha sido el camino que es hacer medicina y un método de generalizar un mayor conocimiento o abordar el cambio. Así en ese proceso se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y paulatinamente ha ido incorporando alguno de estos conceptos por que contribuyen al ejercicio de la medicina o la comprensión del fenómeno de salud y de la enfermedad.

Por su propio carácter la interculturalidad es diferente, es un tema que nos compromete no solo como profesionales de la salud sino como seres humanos, por que se vincula con nuestra identidad como seres culturales.

able - cultural - social

frente a otras personas con su propia identidad cultural en un contrapunto de percepciones y creencias, visiones y certezas.

La interculturalidad se nos presenta así, con una complejidad que pudiera ser atemorizante, pero solo así pretendemos asumir simultáneamente todas las y cada una de sus facetas.

La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosóficos, y epistemológicos que están en pleno desarrollo pero también necesitan de propuestas pragmáticas y operativas.

Es aparente un mar de incertidumbres sobre la interculturalidad, podemos contar con una certeza, la interculturalidad en salud no es una corriente de moda ni un aspecto complementario de la medicina del futuro.

Los profesionales de la Salud sino por que en una sociedad globalizada, las diferencias culturales como signos de identidad de los individuos y de diversas colectividades que adquieren una preemencia que está modificando la estructura misma de las relaciones sociales.

La salud y los sistemas se enfrentan a una nueva frontera para su desarrollo la interculturalidad para la cual podemos tener una mirada que abarque desde la formación de los recursos humanos en la Salud hasta la formulación de políticas.

Más aun la salud de la interculturalidad tampoco se configura al aspecto étnico.

-Ese es nuestro reto. -

<http://www.scielo.org.pe/pdf/rins/v27n1/a02v27n1.pdf>